

Año XXVI, Edición N° 287 de Mayo de 2025

Editorial RLG - Mayo 2025

Una de las noticias que acercamos en este boletín es que el [Consejo de Derechos Humanos aprobó la resolución para iniciar la redacción de una Convención Internacional de Protección de los Derechos Humanos de las Personas Mayores](#).

En el numeral 1 de su resolución establecen: *“Decide establecer un grupo de trabajo intergubernamental de composición abierta con el mandato de elaborar y presentarle un proyecto de instrumento internacional jurídicamente vinculante sobre los derechos humanos de las personas de edad con el objetivo de promover, proteger y garantizar el pleno disfrute de los derechos humanos por las personas de edad;”*

Sin lugar a dudas esta resolución es una buena noticia para las personas mayores de todo el mundo. El reconocimiento de las personas mayores como un grupo específico que experimenta vulnerabilidades específicas a sus derechos es un paso más hacia el reconocimiento de sus derechos y un primer paso hacia el avance en la generación de medidas específicas de protección. Esperamos que los procesos de trabajo sean exitosos y que el espíritu de colaboración hacia un tratado internacional continúe.

Destacamos a su vez el numeral 6: *“Invita a los Estados, a las organizaciones, organismos, fondos y programas pertinentes de las Naciones Unidas, a las instituciones nacionales de derechos humanos, a la sociedad civil, en especial a las personas de edad y a las organizaciones que las representan, así como a los expertos independientes, a que contribuyan de forma activa y constructiva a la labor del grupo de trabajo intergubernamental de composición abierta;”*

Esta invitación habla del espíritu de trabajo conjunto hacia el nuevo tratado, donde se reconoce que las instituciones, organizaciones y la sociedad civil tienen un rol a cumplir y aportes para realizar en este proceso. Esperamos con ansias que se generen los mecanismos y apoyos necesarios para que la sociedad civil pueda contribuir activamente hacia la nueva Convención.

Estaremos siguiendo de cerca el proceso hacia la nueva Convención y acercando por medio de nuestro boletín la información que surja al respecto.

[Soledad Rodríguez](#)

Coordinadora RLG

La ONU avanza hacia una convención para que los derechos no caduquen con la edad. Infobae.com. La ONU acaba de dictar una resolución que inicia el proceso para redactar una convención de los derechos de las personas mayores, que obligará a cambiar las leyes a los estados que la ratifiquen para garantizar esos derechos y combatir el edadismo y otras discriminaciones. [Leer más...](#)

BID. Panorama del envejecimiento y los cuidados de larga duración. iadb.org. En el Banco Interamericano de Desarrollo, consideramos que los servicios de cuidados de larga duración son un componente crucial de los sistemas de protección social actuales y futuros, por lo que en 2018 creamos este portal web, el Panorama del Envejecimiento y los Cuidados de Larga

Duración. Aquí encontrará información técnica sobre cómo diseñar e implementar sistemas de cuidados de larga duración. [Leer más...](#)

Últimas Actualizaciones: gerontologia.org

ARGENTINA. Trelew refuerza la protección de personas mayores con una mesa intersectorial de trabajo. radio3cadenapatagonia.com.ar. La ciudad de Trelew avanza en políticas públicas orientadas a garantizar los derechos de las personas mayores. Esta semana se realizó el primer encuentro del año de la Mesa Intersectorial de Adultos Mayores, un espacio creado en 2024 con el objetivo de coordinar estrategias entre organismos e instituciones ante casos de personas mayores en estado de vulnerabilidad. [Leer más...](#)

BOLIVIA. Trabajo después de los 60: Una puerta cerrada en Bolivia. corredordelsur.com. En Latinoamérica el 34,5% de los mayores de 65 años no tiene ninguna forma de ingreso laboral; pero en Bolivia, esta situación es diferente, pues la participación laboral de las personas mayores es del 56,5%, la más alta de la región, según la Organización Internacional del Trabajo (OIT). [Leer más...](#)

CHILE. Diálogo intergeneracional: estudiantes de Diseño y personas mayores construyen relatos en base a dispositivos de uso cotidiano. uv.cl. El objeto como activador de la memoria” es el proyecto que lideran los académicos Rossana Bastías y Alejandro Rodríguez, de la Escuela de DiseñoUV, cuyo objetivo es generar un diálogo intergeneracional entre estudiantes y personas mayores en torno a dispositivos de uso cotidiano discontinuados y actuales. [Leer más...](#)

CHILE. Aulas con Trayectoria: Un nuevo espacio de aprendizaje intergeneracional. adultomayor.uc.cl. Durante el primer semestre de 2025 se estará realizando en las carreras de kinesiología y trabajo social el pilotaje de “Aulas con Trayectoria”, iniciativa que tiene por objetivo generar espacios inclusivos, para que personas mayores participen en clases junto a alumnos de pregrado. [Leer más...](#)

CHILE. Personas mayores podrán apoyar a niños a través del voluntariado país de mayores de Senama. mergamargatv.cl. La iniciativa de SENAMA, en alianza con la Subsecretaría de la Niñez, se encuentra en la etapa de inscripción de voluntarios que deseen apoyar con su experiencia y conocimientos el aprendizaje de niños y niñas. [Leer más...](#)

COLOMBIA. Prosperidad Social: todos estas personas mayores de 59 años cobrarán \$223.800 a partir de julio. cronista.com. Esta ayuda económica está dirigida a personas que no cuentan con pensión ni ingresos periódicos, y se convierte en un respaldo clave para quienes enfrentan su vejez en condiciones de vulnerabilidad. [Leer más...](#)

COSTA RICA. CCSS actualiza su política para la atención de personas mayores. elmundo.cr. La Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS) anunció la actualización de su Política Institucional para la Atención Integral a la Persona Adulta Mayor, una decisión que permitirá reforzar los servicios de salud, pensiones y aseguramiento con un enfoque centrado en las necesidades de esta población, promoviendo la dignidad, accesibilidad y el respeto a sus derechos. [Leer más...](#)

CUBA. Creatividad e inclusión a través del proyecto Muñecas Kenis, de Cáritas en las Tunas. Boletín setiembre-diciembre 2024, Programa de Personas Mayores, Cáritas Cuba. Este espacio creativo, que invita a la participación de personas de diversas parroquias y de diferentes

denominaciones cristianas, se centra en la creación de muñecas, con especial énfasis en aquellas que presentan cabello afro-rizado, en el que se promueve una representación más inclusiva y diversa en el mundo de los juguetes. [Leer más...](#)

MÉXICO. Las personas mayores también padecen la desigualdad. iteso.mx. ¿Qué tan accesible es el barrio para las personas mayores? ¿En qué medida pueden resolver sus necesidades con autonomía? ¿Cuánto bienestar sienten dentro de sus casas y en sus colonias? ¿Quién los cuida y qué pasa cuando, en lugar de ser cuidados, devienen cuidadores? ¿Qué políticas públicas hay para su cuidado y protección? Las respuestas a este tipo de preguntas fueron los ejes que articularon el panel “Desafíos de las personas mayores ante la desigualdad en México”, organizado como parte del Seminario Permanente sobre Desigualdades y Sostenibilidad de la Vida, que es coordinado por el Centro Interdisciplinario para la Formación y la Vinculación Social (Cifovis), el Departamento de Estudios Socioculturales (Deso) y el Doctorado en Estudios Científico-Sociales (DECS). [Leer más...](#)

MÉXICO. Personas mayores de Zapopan reciben tarjetas Yo Jalisco Apoyo para el Transporte. Informador.mx. El Gobierno del estado continúa con la entrega de tarjetas del programa Yo Jalisco Apoyo para el Transporte, este viernes fue el turno de las personas mayores en el municipio de Zapopan donde se efectuó el reparto de las primeras 400 tarjetas del programa. Esta iniciativa beneficiará en su primera etapa a más de 2 mil personas mayores. [Leer más...](#)

PARAGUAY. Casi 500.000 personas mayores están sin cobertura médica, según datos del INE. elnacional.com.py. Desde el Instituto Nacional de Estadística (INE), dieron a conocer algunos números que guardan relación con este segmento. Según datos de la Encuesta Permanente de Hogares Continua (EPHC) 2024, Paraguay cuenta con una población estimada de 772.988 personas de 60 años y más años de edad, lo que representa aproximadamente el 13% del total de habitantes. Del total, 52,9% son mujeres y 47,1% hombres. [Leer más...](#)

PERÚ. Reniec y el beneficio especial para los peruanos mayores de 60 años que renueven su DNI este 2025. altavoz.pe. El Registro Nacional de Identificación y Estado Civil (Reniec) ha implementado un beneficio destinado a los ciudadanos peruanos mayores de 60 años, permitiéndoles acceder a un Documento Nacional de Identidad (DNI) sin fecha de caducidad. Esta iniciativa busca facilitar el acceso a diversos servicios y trámites legales sin la necesidad de renovar periódicamente el documento de identidad. [Leer más...](#)

PERÚ. Convocatoria laboral para personas mayores de 60 años este lunes 26 de mayo: ¿Dónde y a qué hora? Infobae.com. El Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo del Perú (MTPE) anunció, a través de sus redes sociales, una convocatoria laboral dirigida exclusivamente a personas mayores de 60 años. [Leer más...](#)

URUGUAY. Censo 2023. Personas mayores. gub.uy. El INE participó de la sesión de la Comisión Interdepartamental de Personas Mayores (CIPEM) del Congreso de Intendentes compartiendo datos relevantes arrojados en el último censo vinculados a personas mayores. [Leer más...](#)

URUGUAY. Montevideo. Nuevo centro diurno y espacio integral para personas mayores. montevideo.gub.uy. El jueves 8 de mayo, con la participación de autoridades de la Intendencia de Montevideo, se inauguró un nuevo centro diurno y un espacio integral para personas mayores en Cno. Carrasco y Pirán. Los centros diurnos están destinados a personas mayores de

60 años de edad, autoválidas y en situaciones de vulnerabilidad, soledad o aislamiento que sean residentes del departamento de Montevideo y de la zona metropolitana. Para el ingreso se requiere de una entrevista previa con el equipo técnico. [Leer más...](#)

OPCIÓN POR LA VEJEZ

Experiencias en América Latina

Christel Wasiek

[Descargue el libro en español aquí](#)

Nota de la Editora: Si desea escribirnos, enviar comentarios, informaciones o colaboraciones, puede hacerlo a la coordinadora: srodriguez@gerontologia.org; a nuestros corresponsales: En Argentina: David Zolotow: dazolotow@hotmail.com; en Brasil: Marília Celina Felício Fragoso - mariliafelicio@yahoo.com.br; en Colombia: Elisa Dulcey-Ruiz: cepsiger@gmail.com

www.gerontologia.org

Editora responsable: [Soledad Rodríguez](#), coordinadora de la RLG

Usted ha recibido este mensaje porque se ha suscrito al Boletín Mensual de la RLG. Gracias por mantener su suscripción a este Boletín. Para dar de baja su suscripción al Boletín, puede hacerlo ingresando al siguiente enlace: <https://www.gerontologia.org/boletin.html>